



Rudi Lindemann, Gehastrasse 5, 33161 Hövelhof

Redebeitrag zum  
Haushalt 2014 , am 12.12.2013

Datum: 12.12.2013

Rudi Lindemann, FDP Fraktionsvorsitzender nimmt zum vorliegenden Beschluss  
des Haushaltsplan der Gemeinde wie folgt Stellung:

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
meine Damen und Herren,

in seiner Rede bei der Einbringung des Haushaltsplanes 2014 hatte sich unser Bürgermeister gedanklich in die Rolle eines Winzers versetzt, der Jahr für Jahr darum kämpfen muss, seinen Kunden einen guten Tropfen anbieten zu können und dabei wirtschaftlich mehr als nur überleben möchte. Wir wissen alle, dass derartige Vergleiche schnell ihre Grenzen haben und oftmals auch hinken. Bleiben wir aber einmal in dem Winzermilieu, dann sieht das Gesamt-Fazit der FDP-Fraktion folgendermaßen aus:

- Ob ein Jahrgang gut wird oder nicht, weiß der Winzer letztlich erst nach der Ernte. Nicht anders geht es unserem Kämmerer und dem Bürgermeister. So konnte trotz schlechter Prognosen am Ende festgestellt werden, dass der Haushalt 2012 denn doch zu einem hervorragenden Jahr gezählt werden kann und am Ende des Jahres 2013 sieht es für den Haushalt 2013 ganz ähnlich aus.
- Der vor uns liegende Haushaltsplan 2014 weist erneut ein Defizit von gut 1,8 Mio. € aus und nun ist es eine Frage des Vertrauens in die Zukunft, ob uns Glück und Vorsorge erneut eine gute Ernte bescheren werden oder eben auch nicht.

An dieser Stelle möchte ich den Vergleich abbrechen. Der Kämmerer hat aus gutem Grund den vorliegenden Haushalt 2014 so dargestellt, freiwillig ist er kein Pessimist. Die FDP-Fraktion versteht hierin den Aufruf, mehr Anstrengungen zu unternehmen, schon bei dem Aufstellen eines zukünftigen Haushaltes zu einer schwarzen Null zu kommen. Die FDP-Fraktion wird ihren Weg einer nachhaltigen Haushaltskonsolidierung fortsetzen. Hier gilt es insbesondere, strukturelle Finanzprobleme nachhaltig anzugehen. Denn es kommen weitere Risiken für die zukünftigen Haushalte, z.B. die Abundanz Umlage.

Konsequenter Schuldenabbau, wie die im Haushaltplan vorgesehene Tilgung eines Darlehen, kann die FDP-Fraktion nur begrüßen. Und das Auflösen des Investitionsstaus durch Investition in die vorhandenen Infrastruktur und Straßen verhindert den schleichenden Werteverzehr des gemeindlichen Vermögens.

## FDP – Fraktion im Rat der Gemeinde Hövelhof

GR Rudi Lindemann, Fraktions-Vorsitzender

---

Hövelhof hat für den Bericht der Gemeindeprüfungsanstalt Geld ausgegeben. Die FDP-Fraktion wird darauf achten, dass dessen Bericht nicht wie beim letzten Mal in der Schublade verschwindet. Die Umsetzung der beschriebenen Maßnahmen muss die Gemeinde nicht zu 100% betreiben, aber die FDP-Fraktion will in den zuständigen Ausschüssen jeden Vorschlag zur Beratung bringen. Gerade wenn die Ergebnisse von Verwaltung und Politik gemeinsam und mit Umsicht verantwortlich erarbeitet werden, können größere, negative Auswirkungen auf Bürger und Unternehmen vermieden werden.

Nutzen wir genau diese Chance, die Zukunft von Hövelhof noch besser abzusichern. Wie heißt es so schön: "Spare in der Zeit, dann hast du in der Not!"

Der uns vorliegende Haushalt 2014 mit seinen Einzelplänen weist in die richtige Richtung, deshalb stimmt die FDP – Fraktion diesen ohne Einschränkung zu.

Herzlichen Dank für ihre Aufmerksamkeit.

